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２０２４年１２月 

保護者のみなさま 

京都聖母学院幼稚園 

園 長 寺井 朝子 

 

学校評価アンケート結果のご報告 

＜ 質問１５ ご意見やお気づきのこと等 自由記述欄 （全学年から抜粋／原文のまま）＞ 

 

 この度は本園の「学校評価」についてのアンケートにご協力いただきありがとうございました。 

ご回答くださいました結果につきまして、みなさまから頂戴した貴重なご意見【自由記述欄】を、 

全学年分集約いたしましたのでお届けします。《 ☆：保護者の方のご意見  ★：園からの回答 》 

いただきましたご意見は大切に受け止め、今後に活かしていけるよう努めます。  

 

 

【保育内容・園生活について】 

 

☆いつもありがとうございます。 

☆担任の先生を始めとする関わってくださるどの先生方も毎度とても丁寧な対応をしてくださることに安心感が強く

感じられます、いつも本当にありがとうございます！ 

☆大変満足しております。 幼稚園の先生方をはじめ、事務や清掃や給食の方々、守衛の方々、みなさんがいつも

あたたかい眼差しで子どもたちを見守ってくださっていることに、心より感謝申し上げます。 子育てを共有できる

担任の先生には特に信頼を寄せております。 今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

☆いつもよくしていただき心から感謝しています。先生方もお身体を大事にご自愛下さい。園生活も残り少なくなっ

てきましたが、これからも楽しく笑顔で過ごしてくれたらなと思っています。今後もよろしくお願いいたします。 

☆いつも本当に先生方の対応のあたたかさや手厚さに感謝しています。ありがとうございます。 

☆いつも先生方には感謝の気持ちでいっぱいです！ありがとうございます！ 

☆3 年間ありがとうございました。日々のお祈りや保育活動を通じてとても心優しい子に成長しました。家庭保育だけ

ではこんなに心優しい子に育たなかったと思うので、幼稚園のおかげだな、と日々感謝しています。 

☆年少の時に学園内を探検して遊んだことを今でも楽しそうに話しています。木登りしたりどんぐりを探したり、芝生

でお弁当も食べれたら嬉しいです。幼稚園も半分終わってしまいましたが、残りの園生活もよろしくお願いします。 

☆先生方が、発達がゆっくりでこだわりの強い我が子にいつも優しく接してくださったり、集団での活動、お友達との

関わりにきめ細やかに配慮いただいており、とても感謝しております。 本人には乗り越えなければならない課題は

沢山ありますが、先生もお友達も大好きなようです。なかなか本人の口からは幼稚園の様子が伝わってきません

が、成長が垣間見えます。いつもありがとうございます。 

☆いつも大変お世話になりありがとうございます。 いよいよ年長、最後の幼稚園生活も残り少なくなってきました。寂

しい気持ちもありますが親子共々卒園までめいっぱい楽しみたいと思います。 

☆貴園にお世話になり 3年目となりました。この間で我が子は伸び伸びと成長しお友達も沢山でき、本当に恵まれた

環境で学びを得られております。園長先生始め全ての先生方に感謝申し上げます。  

☆いつも子供たちがお世話になりましてありがとうございます。 息子が入院しお休みをしていましたが、入院後はじ
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めて登園した時、教室に向かうまでに出会う先生方みなさんが息子に声を掛けていただきました。 息子は照れて

うまくお返事ができなかったですが、とても嬉しかったはずです！ 家に帰ってきて息子は『幼稚園たのしかった！

はやくあしたにならへんかなあ』と話してくれました。 教室でも久しぶりに登園する息子に優しく迎えてくれたお友

達、その雰囲気をつくって下さった担任の先生に心から感謝します。 また塩貝先生からも声をかけて頂き、これ

からの幼稚園生活に安心感を感じました。 聖母幼稚園に通ってよかったなぁと改めて思います。 これからもよろ

しくお願いいたします。  

☆病院で靴を脱いだあと、美しい姿勢で手で靴を整えている子供の姿を見た時、家庭では教えられない事を先生

方に教えて頂いているのだと感謝の思いで一杯です。ありがとうございます。 

☆どの学年でも、その年齢に応じた指導をしていただいているなと感じました。園で様々な経験をさせていただき、

お友達関係にも恵まれ、楽しく通えたのも先生方のフォローがあってこそなので大変感謝しています。 

☆いつもありがとうございます。今の所特にございません。 

☆年中に進級し、課外教室や預かり保育も利用していく中で、長時間の保育また良心的な料金に、他の幼稚園の

保護者の方から驚かれ、とても有り難い環境であることに、改めてきがつくことができました。先生方の、やさしさと

厳しさのバランスがすばらしく、細やかさと手厚さに、感激しています。親として、子どもへの接し方を見習うことがと

てもおおいです。レゼセや季節の行事、預かり保育でも担当の先生ごとに、さまざまな活動を経験できているよう

で、娘の成長がみられ、とてもうれしいです。心から、ありがとうございます。 

☆年長児の保護者です。入園してから毎日、幼稚園に行く事を楽しみに元気に登園させて頂いております。 子供

にとって幼稚園が大好きな場所であり親としても安心して毎日送り出しております。 園生活を通して、心も身体も

成長させて頂き感謝しております。 卒園まではあと少しとなりましたが、これからもよろしくお願い致します。 

☆いつも温かい保育をありがとうございます！ 子どもたち一人ひとりが先生方に愛されているなと感じています。 

 

★保育内容や園生活について、沢山のご意見を頂戴しありがとうございました。園の取り組みにご理解とご協力、ま

た温かい励ましのお言葉も頂戴し、お礼申しあげます。これからも子どもたちが楽しい幼稚園生活を送ることがで

きるよう努めてまいります。 

 

 

【給食・お弁当について】 

 

☆年次が上がるにつれ食べる量が増えてきたので、給食が少なく、預かり保育も利用するとかなりお腹が減るよう

です。給食の量を増やすか、おかわりできる量を増やすか、おやつの品数を増やしてほしいです。 

☆行事等の日程の都合によりお弁当の日が増えるのは仕方ないですが、働きながらお弁当を毎回用意するのは

時間の負担が大きいです。その場合はお弁当の日を減らす等、給食の回数を調整して欲しいです。また、長期

休暇に特定の日のだけでも希望者のみ給食など選択できる機会があったら嬉しいです 

 

★給食は、栄養バランスやカロリーを考えた献立になっておりますがご飯の量を少し増やしていただけるよう給食業

者に依頼いたします。おかわり（白ご飯）はご用意がございますので、お子さまから担任にお伝えいただけましたら

ご対応いたします。 

★行事等でお弁当をお持ちいただく回数と年間の給食の回数は、全学年が同回数になるように努めております。ま

た、園外保育では天候によって予備日が含まれるため、給食の食材が無駄にならないよう、計算して設定しており

ます。また、長期休暇中の預かり保育では発注する食数が少なくなりますので、材料費、人件費等の経費がかか
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り、通常と同じ価格での提供が困難となります。しかも日によって預かり保育の人数が異なるため、食材確保など

の問題から安定した供給が困難となります。お手数をおかけし申し訳ございませんが、ご理解いただけますと幸い

です。年間の給食の回数（例えば、第一火曜日のみをお弁当にする等）については、物価高騰による給食費の値

上げ率も考慮したうえで今後検討させていただきます。 

 

 

【行事について】 

 

☆いつもお世話になっております。 とても楽しく通園させていただいております。 細かいことですが、秋のお芋掘

り、貴重な体験ですので、できれば全学年にさせてあげて欲しかったです。人数的に難しかったのでしょうか？

ジャガイモ堀りももちろん楽しんでいましたが、兄弟がいる家庭では、年中さんだけ収穫がなく、少しかわいそう

な気もしました。 他の果物なのでもいいので、同じ時期に収穫体験させてあげられれば、お互いの話を聞いた

り、家での会話ももっと楽しいものになったかと思います。  

☆いつもお世話になっております。 とても楽しく通園させていただいております。 細かいことですが、 クリスマス

会、生活発表会のビデオ・写真撮影を可能にして欲しいです。以前撮影していただいたビデオでは全体が写

っていることが多く、Blu-rayでも画質が荒く、子供の表情が分からず、値段に見合わない内容でした。写真もあ

まりいい写真がなかったりするので、各家庭に任せた方がいいのではないかと感じました。 

☆撮影の業者の質が悪いので変更してほしい。 

 

 ★お芋ほりについてのご意見を頂戴しありがとうございます。１０年以上も前になりますが、当時は全学年お芋ほりに

出かけていたこともございました。しかしながら、毎年サツマイモだけでなく、3 年間をとおして様々な収穫体験が

できるとより良いと考え、学年によって異なった作物を収穫するようになりました。ジャガイモ掘りや玉ねぎ引き等ご

ざいましたが、近年の異常気象による不作で、園児数に見合った収穫を得られないと、施設からお断りをいただく

ことも多くなり、急遽別の収穫体験に変更することもございました。園といたしましても収穫体験は大切な教育事

業と考えておりますので、今後もできうる限り続けていきたいと存じます。また、年中さんに関しましては、自園で

プランターなどでミニキャロットを栽培し、収穫する計画を立てております。作物によって収穫時期も異なりますが、

是非ご家庭でもお話を広げていただければと存じます。 

 ★各行事の撮影につきまして、できるだけ我が子の姿をたくさん思い出に残したいと思われる保護者様のお気持ち

は理解しております。今後は入卒園式、運動会だけでなく、生活発表会も各ご家庭での撮影を可能といたします。

ただし、宗教行事（七五三祝福式・クリスマス会等）につきましては、「祈りの集い」のため、保護者の方の撮影はご

遠慮いただいております。ご理解のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

【家庭との連携について】 

 

 ☆大変お世話になりありがとうごさいます。 昨年後半より、友達同士で『嫌い、遊びたくない、あっちに行って』という

言葉が多く見られ、外遊び等の時間の際に、ずっと仲間に入れてもらえず、またその子と遊んでいる友達も、『◯

◯ちゃんと遊んでるなら嫌だ』と仲間に入れてもらえないでいる事があると子供より聞きました。話しかけても無視

される事もあるようです。対象者が変わっているようですが、このようなやりとりが 1 年近く長期的に続いており、ま

た前後関係がなく突然体当たりして去っていく子もいたりと、本当に安心して楽しく通園しているか心配しておりま
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す。子供同士とはいえ気が合う、合わないは、あるとは思いますが、他幼稚園の同学年の様子として、このような

事はないと聞いていますし、クラスの雰囲気はどんな風になっているのか。参観では見当もつかず、心の教育を

園の教育方針として掲げておられますが、先生方や親はこういった状況をどのように捉え、子供にどう伝えていけ

ばいいのか、色々と姿勢に疑問に感じる事があります。子供自身もクラスの人数が増えたことで担任の先生と会

話する機会がかなり減っており、先生との関係も薄く話しずらさがあるようです。先生とお話しできる機会が面談の

みになりますが、個人面談の 15 分だけでは子供の様子がわかりにくく、こちらからお話ししたい事もあまりできま

せんし、次に待っておられる保護者の方もいらっしゃるので、先生方には負担になるかもしれませんが、面談の時

間をもう少し設けていただけると有り難いです。 

 

★お子さまに関してご心配をおかけし申し訳ございません。お友だちとの関わりや、参観ではわかりにくいクラスの雰

囲気などはご遠慮なく教員にお尋ねください。限られた時間の個人面談日に関わらず、いつでもお話しできる場

を設けさせていただきます。お子さまとの対話も教員から積極的に働きかけておりますが、もし足りないことがござ

いましたら、こちらもご遠慮なくおっしゃってください。お子さまと保護者の方との信頼関係を回復していけるよう努

めます。 

 

 

【ブログ・インスタグラム・配付物等について】 

 

☆お忙しい中毎日ブログやインスタグラム、園だより、クラスだより等ご苦労様です。毎日楽しみに拝見させていた

だいております。 

☆いつもありがとうございます。インスタやブログ毎日楽しく拝見しております。食後に子どもと一緒にインスタやブロ

グを見ながら家族でお話しすることが日課になりました！これからもよろしくお願いいたします。 

☆日々のブログを楽しみにしているが、掲載されている写真に写っている子や学年が偏っている様に感じる。 

☆来月の予定表が出るのが遅く感じます。勤務先の休み希望は前の月の 10 日前となっているのでもう少し早く予

定表を出していただけると助かります。 

 

★園からの情報（SNS・インスタグラム・各種たより等）が、保護者の方々の安心やお子さまとの楽しい会話の一助とな

っていることを嬉しく存じます。また、写真の掲載には偏りが出ないよう誰が何回掲載されているかを気にかけてお

りますが、複数の人数で写っている場合、同じお子さまが重複することもあるかと存じます。そちらに関しましては

ご容赦くださいませ。 

★現在、月予定表は前月の 10 日（12 月の予定表は 11 月 10 日、夏休み等の長期休暇は多少変動あり）に配信し

ております。なるべく早くにお知らせできるよう努めますが、お急ぎの場合は年度始めにお配りしております年間行

事予定表をご参考の上、ご不明な点がございましたら直接園にお問い合わせください。可能な限りの決定事項を

お伝えさせていただきます。 

 

 

【預かり保育・課外教室について】 

 

☆遅い時間になれば人数が減るので問題ないと思うが、預かり保育の早い時間帯は部屋への収容人数が多いと思

う。感染症の蔓延や事故のリスクを招きかねないのではないかと思う。 
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☆預かりの時間に映像を見る時間がありますが、できれば遊び等の活動を増やしていただければありがたいです。 

毎日、取り組みが多いことはやりがいがあっていいものの、自由時間が短いように感じます。お友達との関わりの

経験のためにも増やしていただければありがたいです。 

 ☆今年度より、お預かりの教室が変更した事により過ごし方に変化があるように思います。以前では、異年齢で折り紙

や色塗り絵、ブロックなどを楽しんだりこども達もお預かりが楽しい場であったようです。しかし、座ってテレビをみ

たり、座って本を読んだりと活動内容が制限されているためお預かりを活用しにくい状況です。お忙しいとはおも

いますが、お預かりでしかできない自由な遊びや異年齢交流など楽しい企画をよろしくお願いします。 

 ☆預かり保育でのテレビ視聴はできるだけ短時間にして頂きたいです。可能であればその時間をお外遊びやレゼセ

等の取り組みにあてて欲しいです。よろしくお願い致します。 

☆課外教室のカワイ音楽教室はピアノ以外の楽器もあったら嬉しいです。 

 

★預かり保育の教室につきましては現在まりあ組を使用しております。他教室につきましては課外教室、遅バスの子

どもたちの活動に使用しております。一番人数の多い時間帯（１４時～１５時）は園庭遊び等を実施しておりますが、

雨天の時などは状況に応じて他教室を使用することもございます。いただきましたご意見を参考に、今後は１教室

に入る人数に制限を設け、それ以上になった時は他教室に分かれるように構成いたします。ただ、教室が分散さ

れることによる教員の配置数には限界があり、その場合は預かり保育申込の人数を制限させていただかざるをえ

ないこともございますことをご了承ください。 

★預かり保育中は縦割り保育となっており、活動内容は主に園庭遊び・教室での自由遊び（積木・ブロック・塗り絵・

お絵描き・工作・ままごと遊び・各種ゲーム・律動・絵本読み・DVD鑑賞等）です。昨年度、別館（メザミ）を使用して

いた頃と変更はございません。別館では２階の教室にて DVD 鑑賞をしておりました。子どもたちの一日の活動に

ついて、早朝預かり保育・通常保育・降園後の預かり保育で、お子さまによっては最大１１時間近く園で過ごす方

もおられます。子どもたちの体力・集中力・注意力などを考慮し、ゆったり絵本を読んだり映像を楽しむ時間も入れ

ながらメリハリをつけております。DVD につきましては、鑑賞時間を決め、ずっと映像ばかり見ているということがな

いようにしておりますのでご了承ください。 

★課外教室の種類を増やすことに関しましては、今後教室の空き状況などを考慮しながら検討いたします。 

 

 

【その他について】 

 

☆南門までの距離で、園児たちが先に行っているのに親たちが後ろでずっとお話をしている光景を頻繁に見か 

ける。また、中高の校舎と幼稚園の間の広場でずっと遊んでいるグループもあるようだが、速やかに帰るように

園だよりにあったのではないかと感じている。 

☆毎朝ロータリーを年少組のお子さんを連れた保護者の方が数名横切られます。ロータリーを守衛室の前からぐ

るっとまわられた方がお子さんの安全の為にも良いと思って見ております。横切られた方が近道になりますし、

そちらの方が楽だと思われているのかもしれませんが、大人が見ていても危ないと思います。 

 

★ことあるごとに配付物や直接のお声がけ等で、登降園時の約束事（手を繋ぐ・速やかに降園する等）についてお

伝えしておりますが、これはお子さまの安全を第一に考えてのことです。ご意見をいただいておりますとおり、園で

決められた約束事やマナーに関しては守っていただきたいです。いくら園から働きかけても、保護者のみなさま一

人一人が意識していただかなくては改善されません。すべての保護者のみなさまのご協力をお願いいたします。
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また、正門ロータリーの横切りにつきましては、守衛の指示に従っていただき、お子さまとご一緒の場合はできる限

り迂回していただきますようお願いいたします。 

 

☆幼稚園と小学校の連携を蜜にして頂きたい。 と言うのも、きょうだいの男の子が聖母幼稚園に通われていた

際、年長でトラブルがあった家庭の妹が聖母小に進学(B日程一般推薦の専願)しましたが、違う小学校も受験

されており同じ幼稚園として、とても遺憾でした。 最近の聖母の噂を耳にした際、保護者として「品格が落ちた」

と実感しています。 子どもの数が減少しているからと、 誰でも入園させているような感じがしています。 幼稚

園で培った教育が小学校に上がった際、ムダになっている事を実感する場面が増えています。 なので、しっ

かり連携をお願いしたいです。 

 

★前述でも記載いたしましたが、園の約束事については守っていただきたいです。保護者の方の行動すべてを園

が把握することは難しく、だからこそ聖母に通っている保護者として、モラルに欠ける行動は慎んでいただきたいと

考えております。小学校とより連携を強め、お子さまが進学される際には、丁寧な引継ぎを行っていけるよう今後も

努めます。 

 

☆「お声を参考にさせていただくことを目的としており、すぐに回答や改善およびご要望にお応えできるものでは

ないことをあらかじめご了承ください。」 ↑ このような説明を自由記述欄の説明にあえて事前に付け加えられ

ていること自体に、調査実施者の精神的な不安定さとともに、この園が、今、どのような姿勢で園児や保護者に

向かい合っているかが露呈してしまっている点をただ残念に思います。 伝統と愛情溢れる園でしたが、この 3

年、内外での評判は急激に落ちました。特に最近は、今回のアンケート調査の方法もさることながら、利用者に

何の説明もなく外線に一律録音機能を設置されたり、管理者側の不信と防衛ばかりが目立ち、園は、園児家族

との本当の意味での信頼関係が築けていないだけでなく、もはや職員同士の関係も一部破綻しているのでは

ないかということが保護者の間で推察されています。管理者には、まずは園児の心身の安定と福祉を最優先に

守っていただきたい。次に、現場で働く個々の先生方を守り、その働きを支えていただきたいと願っています。 

我が子が学ばせていただいた大切な園ですので、今後の発展と名誉・信頼回復を心よりお祈りして、卒園させ

ていただきます。本当に有難うございました。 

 

★このアンケートは保護者の方のご意見を頂戴し、園がより良い方向に進んでいけるようにするためのものです。し

かしながら、やむを得ず全てのご要望にお応えできないことがあるのも事実であり、保護者のみなさまにはその旨

をご理解いただきたくこのような表記をしておりますことをご了承くださいませ。また、園（他所属も含む）の電話録

音機能につきましても、ご記載いただいているような意図はございません。お子さまが園生活を楽しめるよう、教職

員一同、全力で保育に努めさせていただきます。 

 

☆感染症が流行し始めて来た際には、早めに提示して欲しい。更なる蔓延防止のため保護者への危機管理や予

防行動を促すためにも良いのではないかと思う。養護教諭がおられるので、尚更活かすべきだと思う。 

 

★感染症が蔓延した場合、学校医・養護教諭と相談の上、必要に応じて連絡アプリでお知らせするようにしておりま

す。「感染症罹患者数が何名以上になったらお知らせする」という決まりはございませんので、1名でも罹患者が出

た場合は知らせて欲しいといったご要望がございましたら、直接園にお声がけください。ご対応いたします。 

 



7 

 

☆体操服のゼッケンにクラスを書く必要はあるのでしょうか？毎年の付替えが大変です。 

 

★次年度よりゼッケンにクラス記載を不要といたします。 

 

☆１クラスの人数が多いにも関わらず、前田先生にはよく見て頂き、とても感謝しています。 ですが、年長組に上が

った際は入学を見据えて今以上に細やかな保育をお願いしたいので、1 クラスではなく、2 クラスに分けてほしい

です。 

 

★現在の年中児の人数は２８名、年長児の１クラスの人数は２６名（文部科学省の設置基準は１クラス３５名まで）とな

っており、現状から申しあげますと１クラスの編成となる可能性が極めて高いです。その場合は必要に応じて保育

補助を付けるようにいたします。就学に向けて良き準備ができるよう保護者の方とも連絡を密にさせていただきま

すので、どうぞお子さまのことでご心配なこと等ございましたらいつでもご相談くださいませ。 

 

☆いつも子供たちを安全に見守って頂いてありがとうございます。最近地震の話題が多く、もし保育中に大きな地震

が起きた時、すぐにお迎えに行けない時など具体的にどういう流れになるのか知りたいなと思います。また日頃使

っている教室やお遊戯室にある背の高い棚などは固定されているのかどうかも気になります。教えていただく機会

があればさらに安心できます。よろしくお願いします。 

 

★大災害発生時に、すぐにお迎えが困難な場合でも、保護者の方がお越しになるまでは原則園でお預かりいたしま

す。被災状況により避難場所も園庭だけでなく、大運動場等に変更になる可能性もございます。基本的に連絡ア

プリ（バスキャッチ）にて状況などをお知らせいたしますが、その手段も絶たれた場合は、現地での人による誘導と

なることもございます。 

   教室内の背の高い棚は造り付け家具となっております。その他、カバン棚の上には重いものを置かない等の工夫

をしておりますが、お遊戯室の楽器棚や積み木などはより安全に固定・収納できるよう努めます。（年に一度、伏

見消防署の方に園内の安全点検をしていただいております。）  

 

☆先生方の細やかなご指導に日々感謝しております。 冬の制定品コートは自宅で気軽に洗濯できないこともあり、

衛生面の観点からも市販の上着でも可能もしくは、洗濯可能、暖かい素材の指定品を作るなど検討していただき

たいです。 

☆通園時に制定靴以外の子を目にします。制服は靴までと理解していますが、園ではその理解では無いのでしょう

か？ 

 

★コートは原則制定品をご着用いただいていますが、新型コロナウイルス感染症が猛威を振るった頃（５類に引き下

げられる前）に、「洗える素材のものを着用したい」というご意見をいただきましたので、限定的に紺色で華美なも

のではないものを着用可能といたしました。しかしながら、ご意見を受け、昨今の感染症を含む状況に鑑み、コー

トは自由購入にするなど、検討いたします。制定靴に関しましては制定品がございます。健康上（身体上）配慮の

必要な方は園にご相談いただいたうえで制定品外の着用を許可しております。 

 

貴重なご意見をありがとうございました。今後も、幼児教育の重要性を感じながら日々の保育に努め、子どもたちが

充実した幼稚園生活を送れるよう、全力で取り組んでまいります。どうぞよろしくお願い申し上げます。 


